

## Titre :

De la conciliation médicamenteuse à l'évaluation et à l'entretien pharmaceutique

## Auteurs :

Dr Sandra BARG, pharmacienne

Marie-Hélène ANÉ, ergothérapeute

Dr Christie ASTIER, médecin chef de service de l'Hôpital de Jour ABRAPA Germaine Bord

## Adresse :

**ASSOCIATION D'AIDE ET SERVICES A LA PERSONNE**

Hôpital de Jour Abrapa Germaine BORD

24 rue Sainte Elisabeth

67000 Strasbourg

## Résumé :

Les équipes pluridisciplinaires en HDJ interviennent auprès des patients et de leur entourage avant même leur arrivée en présentiel.

À l'HDJ Germaine BORD, le pharmacien participe à cette démarche en transmettant aux médecins un bilan médicamenteux avant l'admission du patient, au vu des informations transmises par la pharmacie de ville.

Une évaluation IADL est par la suite faite par les ergothérapeutes, qui s'intéressent particulièrement à la partie cognitive et fonctionnelle de la gestion médicamenteuse (orientation, mémoire, doublon, respect de l'ordonnance, connaissance des génériques, absence de confusion entre boîtes ou comprimés qui se ressemblent, capacités de manipulation...). Il a paru nécessaire d'inclure une nouvelle fois le pharmacien qui peut ainsi répondre aux questions relatives au traitement soulevées régulièrement dans le bilan : le patient sait-il ce qu'il prend ? La prise se fait elle au bon moment ? Que faire en cas d'oubli ? Y a-t-il des effets indésirables ?...

Le projet « conciliation médicamenteuse » permet donc d'appréhender l'ensemble des traitements pris par le patient, en démarrant par un bilan médicamenteux pluridisciplinaire réalisé autour de l'admission, et en le prolongeant si nécessaire par un entretien pharmaceutique et ergothérapeutique : le patient est ainsi acteur, et placé au cœur de sa prise en soin médicamenteuse.